
深圳市菲菱科思通信技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
编号：2023-001 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研      □分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

 现场参观 

 其他 （走进上市公司•投资者开放日活动） 

参与单位名称及 

 人员姓名 

深圳证券交易所投资者服务部；国信证券股份有限公司、长城证券股份

有限公司、招商证券股份有限公司、光大证券股份有限公司、国泰君安

证券股份有限公司组织的投资者；证券时报、第一财经、全景网、部分

个人投资者 

时间 2023 年 02 月 09 日 14：30-16：30 

地点 深圳市宝安区福海街道高新开发区建安路德的工业园 A 栋二楼会议室 

上市公司接待人  

员姓名 

董事长、总经理：陈龙发 

副总经理、董事会秘书：李玉 

财务总监：闫凤露 

投资者关系活动  

主要内容介绍 

一、公司生产负责人带领与会者参观了位于深圳市宝安区福海街道福

园一路润恒工业厂区的生产车间。 

 

二、副总经理、董事会秘书李玉女士介绍了公司概况，内容包括：公司

的发展历程、经营业绩、主要产品与客户、核心竞争优势、研发制造能

力、发展前景等。 

 

三、现场互动交流 

Q1：从目前公司的客户结构反映公司在园区网交换机产品方面无论是

制造环节还是工艺环节都比较有优势，请问公司还有其他布局吗？ 

A1：您好，公司一直坚持品质、效率优先的工作理念，积极响应对客户

及时交付的承诺，在保证主营业务稳健发展的前提下，结合自身在通信

领域研发设计、工艺和精益制造等优势，开拓通信产品在其他领域更多

应用。2023 年风险和机遇并存，我们需要谨慎乐观，坚守主业，一步

一个脚印往前走。 

 

Q2:公司运营从成本和物料管控等方面来看，有哪些风险因素，应该如



何应对？ 

A2:您好，当前各行业面临着一个错综复杂的发展环境，有机遇也有挑

战，变化因素也多，对于公司来讲最好的应对策略就是练好内功。 

（一）在思想和行动上做到以结果导向为工作精髓，不找借口、遵循规

则，及时闭环，不懈地修炼内功、精益制造、以自动化和信息化为推力、

以优势的成本服务客户，做好企业。芯片是生产交换机的主要原材料之

一，面临国际贸易政策、供应链分工和竞争态势等的多重影响，对很多

行业都有比较大的影响。公司也有稳定的采购渠道，对我们目前影响较

小。 

（二）公司与主要原材料供应商建立了长期稳定的合作关系，定期与供

应商进行交流，了解市场信息、价格趋势、行业状态等，并对供应商反

馈的问题及时进行处理。公司内部建立了较好的供应商管控和成本控

制相关制度和体系，与供应商多年的发展磨合树立了良好的信誉和口

碑。 

 

Q3:公司与客户合作中产品议价方面有什么表现？ 

A3:您好，公司目前实施“大客户”策略，下游客户覆盖较高的终端市

场份额，公司与客户的合作模式具有较强的黏性，除提供制造业务外，

还提供产品研发设计、测试、物料采购及售后服务等一系列服务。公司

一直与主要客户保持良性的合作关系，不论是从生产效率、成本管控、

售后服务、技术能力、制造能力、产品品质来讲，公司一直在这些方面

苦练“内功”，对自身都有较高的要求和规范标准，这也为公司带来了

多家客户颁发的年度优秀供应商荣誉称号，深得客户的信赖，自身积累

起来的优势使得公司在产品议价方面有主动权。 

 

Q4:请问公司主要客户后续有什么规划？ 

A4:您好，国内网络设备交换机品牌商主要为华为、新华三、星网锐捷

等，三家交换机品牌商份额合计约占据国内市场 90%。公司主要为上述

品牌商提供相应的制造服务，公司自 2010 年与新华三开展合作，随着

新客户、新产品、新项目的引进，第一大客户新华三占公司营业收入比

例逐步下降。从 2022 年前三季度来看，对客户新华三销售占比会进一

步下降。      

 

Q5:“东数西算”工程对公司有什么影响？ 

A5:您好，“东数西算”中的“数”，指的是数据，“算”指的是算力，

需要对数据的大量处理。东数西算工程，是通过构建数据中心、云计算、

大数据一体化的新型算力网络体系，将东部算力需求有序引导到西部

建设数据中心，促进东西部协同联动。其中数据的交换、传输、算力枢



 

纽节点建设数据中心等，都需要使用交换机等网络设备产品，这些举措

会拉动网络相关设备的应用。 

 

Q6:公司自动化产线建设的怎么样？ 

A6:您好，公司一直致力于打造精益生产和业务流的信息化、自动化、

网联化，把产品和业务流做到关联，具体产品关联到具体时间、地点、

操作者，使产品品质和效率得到有效保障。公司自动化项目是近几年来

的改善重点，其中，包装自动化已经运行比较成熟，测试自动化第 2 代

也正在准备上线，组装自动化样品也快推出。自动化是制造企业的发展

趋势，公司正通过提高制造平台自动化工艺水平提高生产效益，优化工

艺程序，后续公司也会持续推动各生产工序和业务流的自动化，使工厂

更智能。 

 

Q7:公司位于浙江海宁的募投项目进展如何？ 

A7:您好，海宁中高端交换机生产线建设项目主要用于做中高端交换

机，对设备、调试、工艺等要求都比较高，去年 8 月底进入正式投产，

9 月份开始进入量产阶段，目前产能正在爬坡期，产能利用率约 80%左

右。 

  

Q8:公司交换机产品发展现状？   

A8:您好，公司研发和生产各种类型的以太网交换机，包括无管理交换

机、二层管理交换机、三层管理交换机、PoE 交换机、工业交换机和数

据中心交换机，可满足不同终端客户各种场合的应用需求。当前，公司

数据中心交换机能够覆盖 200G 下行，400G 上行核心交换应用，并且随

着时间的推移，技术会越来越成熟。 

 

Q9:公司对客户和产品的规划如何？ 

A9:您好，公司一直秉持着诚信务实、脚踏实地的作风、埋头深耕，做

自己能力范围之内的事情，但同时公司也努力做大做强，心怀梦想。最

早期公司给品牌商做保安单元等防护产品，后面做数字程控交换机防

护产品线，再到以太网交换机，拓展无线产品线，到高端数据中心交换

机等，一步一个脚印，公司在把现有产品做好做精、夯实现有份额的同

时会积极延伸其他业务。   

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 02 月 09 日 


